

## ASI VA LA ZAFRA EN NUESTRA REGION

Concepto	"José N. Figueredo"		"Arquímedes Colina"	
	Hoy	Hasta hoy	Hoy	Hasta hoy
A moler	320 000	40 890 000	212 000	19 682 441
Molida real	52 944	31 387 296	64 628	15 338 415
% Cumplim.	16	76	30	77
Est. por moler		4 294 748		5 743 722
Azúcar produc.	49	39 455	59	18 495
Rendimientos	7.70	11.29	8.64	11.12
Horas perdidas	19.45	1495.45	15.40	985.50

(Cierre de información: 20 de Mayo, 7 p. m.)

Año  
IV

# COMBATIENTES DEL CAUTO

Núm.  
325

ORGANO REGIONAL DE LA REVOLUCION  
BAYAMO, N.E.

Sábado 22 Mayo de 1971 - "Año de la Productividad"

## Unión de Jóvenes Comunistas

# Operación 14 de Junio

Del 1ro. al 14

En homenaje a Maceo y Che

### • Entrevista al segundo secretario de UJC Reg.

"En la fecha del 14 de junio se unen dos conmemoraciones altamente representativas de los valores humanos y políticos de nuestros heroicos luchadores del pasado. En épocas diferentes, pero con objetivos afines, combatir por la independencia de los pueblos, nacieron un 14 de junio dos grandes de nuestra historia: Antonio Maceo y Ernesto Guevara".

Expresó a COMBATIENTES DEL CAUTO René Estrada, segundo secretario de la UJC en la región de Bayamo.

"La juventud de nuestra región —continúa diciendo Estrada— no debe en ningún modo permitir que pase esta fecha sin rendir homenaje a Maceo y al Che. Con ese fin nos hemos propuesto, entre múltiples actividades, una fundamental y muy importante, por lo que significa para nuestra economía en desarrollo. Se trata de la movilización de un contingente de 500 jóvenes, principalmente campesinos y obre-

ros agrícolas, del 1º al 14 de junio, que irán a sembrar cañas o pastos, de acuerdo a las necesidades de fuerza de trabajo que existan en esos dos renglones".

"También —sigue expresando el segundo secretario de la UJC— en las escuelas, como activi-

dad ideológica, se leerá todos los días la parte del Diario del Che que corresponda a la fecha. Además nuestros organismos de base impulsarán especialmente las tareas encaminadas a lograr que la mayoría de los aspirantes al sello «26 de Julio» lo obtengan. Asimismo nuestros jóvenes ayudarán al desarrollo efectivo de la Jornada Nacional de la Infancia que coincidirá con la Operación 14 de Junio".

"Por último deseo exhortar por este medio a todos los jóvenes de la región para que median un consecuente y heroico esfuerzo rindan el verdadero homenaje que merecen nuestros héroes Che y Maceo".

## Obtuvieron 183 obreros de Sakenaf el bono de los Cien Días

Mediante el cumplimiento de los índices establecidos por la central sindical, fundamentalmente el aspecto de la disciplina laboral, que representa la asistencia al trabajo diariamente, 183 obreros de la fábrica textil Sakenaf II, de Bayamo, obtuvieron el bono del Primero de Mayo.

El total de aspirantes a la obtención del bono era de 237 compañeros.

Walter Tamayo

## Celebran en la "Turcios Lima" activo regional de Monitores

El pasado domingo se efectuó en el centro de becarios "Turcios Lima", del municipal Santa Rita, un activo regional de monitores, en el que participaron la representación de las distintas secundarias básicas de la región de Bayamo.

En el evento se discutió y posteriormente se aprobó, la agenda elaborada a nivel de base, haciéndose en el acti-

vo nuevas sugerencias, en relación a los métodos de enseñanza.

En el propio activo fueron seleccionados nueve monitores, así como el Círculo de Interés de la cátedra de biología, con el fin de participar en el Encuentro Provincial de Monitores, que se efectuará en Santiago de Cuba, del 5 al 6 del próximo mes de junio. • Margarita García Tosé

## Efectúan en el "Fernando Echenique" chequeo del sector de la maquinaria

Con la finalidad de analizar los logros alcanzados, así como las deficiencias observadas, se llevó a efecto en el municipal "Fernando Echenique", zona arrocerá de la región de

Bayamo, el chequeo de emulación del sector de la maquinaria, correspondiente al mes de abril.

En este chequeo, donde se dieron a conocer los ganadores, se encontraban

presentes obreros, dirigentes de los organismos políticos y de masas y administrativos del sector de la maquinaria.

Luego del análisis realizado se determinó que el mejor Bon fue el número 4, integrado por tractorero 4, integrado por tractorero italianos "Same", con 96 puntos.

## Se destacó brigada comunista de Sakenaf II, en distintas tareas de la pasada Operación Victoria de Girón

La brigada comunista integrada por militantes de la UJC, Partido, sección sindical y movimiento obrero, de la fábrica textil Sakenaf II, realizó en este centro de trabajo múltiples tareas en lo que se refiere a la produc-

ción y en labores de embellecimiento, dentro del marco de la pasada Operación Victoria de Girón.

En el período comprendido del 10 al 15 de mayo estos compañeros se desplazaron hacia la realización de

tareas para saludar el día del campesino y a la Operación Dos Ríos, donde se pudo apreciar un positivo resultado.

Por otra parte se agrega que en el departamento de acabado se destacaron las compañeras Marvelia

Reyes, con 1 600 secos producidos, y Blanca Martínez, con 1 800.

Estas trabajadoras se encuentran emulando con las demás compañeras de otros departamentos de Sakenaf. • *Walter Tamayo*

## Campesinos de Jabaco a tareas de la zafra

Las bases campesinas "Antonio Guiteras", de Jabaco, "Clemente Zamora", de La Cuchilla y "Pedro Gálvez", de Rangel, cumplieron su plan de enviar 12 campesinos a las tareas del corte de cañas, hasta que finalice la actual zafra azucarera.

Entre ellos se encuentran dos responsables de bases campesinas y el responsable del distrito número 10, del frente ANAP.

El corresponsal Francisco Ramos nos agrega en la información que 34 trabajadores del plan agropecuario 6 08 y campesinos de la base "Clemente Zamora", de La Cuchilla, en una jornada dominical sembraron 43 cordeles de pangola en el bloque 1, lote 5, del mencionado plan.

El resultado de esta labor fue de 136 horas voluntarias el día 17 de mayo, como saludo al Día del Campesino.

## Dan a conocer en plenaria, programación de actividades para la Jornada de la Infancia

Con la finalidad de dar a conocer la programación que contiene las actividades a desarrollar durante la Jornada de la Infancia, se llevó a efecto una plenaria en la dirección regional de círculos infantiles de Bayamo.

Se encontraban presentes en la misma Mercedes Tamayo, asesora regional de círculos infantiles, Rubén Darío Fernández, de la Unión de Pioneros en este regional, así como maestros y directores de círculos infantiles.

Las actividades que se desarrollarán durante la Jornada de la

Infancia van encaminadas hacia el objetivo de que nuestros niños sientan amor profundo por todos los niños del mundo.

Estas actividades culminarán el día primero de junio, Día Internacional de la Infancia, cuando se efectuará el Festival de las Flores, que tendrá como sede el círculo infantil "Mario Alarcón".

También en el círculo infantil "Mario Alarcón" se llevó a efecto un acto, mediante el cual se celebraron cumpleaños colectivos, finalizando el mismo con un brindis. • *Leyla Reyes*

## Entregan bonos en Hogar de Recuperación Nutricional

Mediante un emotivo acto fueron entregados los bonos del Primero de Mayo a 15 trabajadoras del Hogar de Recuperación Nutricional número uno, luego

que éstas cumplieron los requisitos que estableció la CTC.

En el propio acto se realizó el chequeo de la micro-emulación inter-departamental, resultando el más destacado la cocina, y el segundo lugar el departamento de limpieza e higiene y el administrativo y el tercer lugar, enfermería.

Al final fue celebrado un cumpleaños colectivo a niños que se encuentran en el Hogar de Recuperación, siendo organizado el mismo por la administración y la sección sindical.

• *Carlos Aldana*

### Caña entregada y disponible en los centrales el día 20 de mayo

Concepto	«José N. Figueredo»	«Arquimedes Colina»
Entregadas hoy	190 860	111 204
Entregadas hasta hoy	31 278 580	16 839 784
Tarea diaria	326 000	212 000
% cumplimiento	59	52
Caña disponible total	605 000	397 000
En el suelo total	375 000	507 000
Más de 48 horas	71 000	126 600
Sobre carros	230 000	90 000
Total caña cortada hoy	230 365	92 600

## Entregan bonos Primero de Mayo

### • INIT, Cauto Cristo

Recientemente se llevó a efecto un acto en el comedor de Cauto Cristo, mediante el cual se le hizo entrega del bono Primero de Mayo a 21 obreros del sector INIT de ese municipal, los que cumplieron los requisitos que establece la central sindical. • *Minerva Pavón*

### • Plan Arrez

Mediante el cumplimiento de los índices establecidos por la CTC, un total de 1185 trabajadores de la zona arrocera «Fernando Echenique» obtuvieron el bono Primero de Mayo.

El total de aspirantes a la obtención de este bono de cien días de trabajo sin ausencias era de 1216. La entrega a los ganadores se ha realizado a nivel de centro de trabajo.

## Celebran seminario de educación en Río Cauto

Con el objetivo de bajar las orientaciones sobre el trabajo a desarrollar en el nuevo curso de superación obrera y campesina, se llevó a efecto en el centro escolar «Bartolomé Masó» del municipal Río Cauto, un seminario presidido por dirigentes del sector educacional.

Al finalizar el seminario se ofreció un acto cultural en saludo al nuevo curso que comenzó el pasado lunes, esperándose que se obtenga el ciento por ciento de asistencia, teniendo en cuenta que la educación es una de las tareas más importantes que tiene la Revolución.

• *Manuel Carrazana*

### Comportamiento de la fuerza de corte el día 20 de mayo

#### PLAN CAÑERO "JOSE NEMESIO FIGUEROA"

SECTOR	MACHETEROS:				CAÑA CORTADA		AUSENC.	
	Plac. t. corte	Al	%	Otras	Total	Promedio	Just.	Inf.
Serranos de Guisa	784	584	72	122	59 060	111	48	20
Serranos B.Arriba	487	287	58	174	56 880	205	20	
Obr. Habituales	183	70	52	11	11 525	165	42	10
Camp. Habituales	70	24	34		2 600	105	89	7
Reserva Laboral	259	191	61	13	11 460	60	45	41

#### AGRICOLAS NO CAÑEROS

Bayamo	125	101	80	9	13 000	129	15	
Mabay	45	36	80		9 000	250	9	
Jiguaní	106	70	78	8	17 600	225	20	
Santa Rita	64	44	67	8	11 100	252	12	
Río Cauto	45	36	80	2	8 600	238	7	
Cauto Embarcadero	81	54	66	6	8 650	160	21	
Cauto Cristo	144	100	87	7	25 600	256	36	1
Sub-Total	610	449	73	40	98 560	208	120	1

Total Permanentes 2 284 1 555 68 360 285 085 151 310 79

#### Movilizaciones Diarias

#### PLAN CAÑERO "ARQUIMEDES COLINA"

Bon CTC	49	30	61	15	25 500	83	4	
Obreros Habituales	254	107	42	40	14 100	181	45	62
Campeñinos Habituales	905	46	22	3	6 000	130	44	112
Reserva Laboral	384	204	53	20	22 236	109	72	88
ANCHAR	20	6	30		800	150		14

#### CAMPESINOS DEL LLANO

Bayamo	26	20	76	5	4 200	210	1	
Mabay	14	12	85		900	74	1	1
Jiguaní	50	38	76	2	5 200	137	10	
Santa Rita	83	66	79	9	12 800	191	8	
Río Cauto	23	22	91	1	3 000	136		
Cauto Embarcadero	61	51	83	3	13 500	304	7	
Cauto Cristo	75	67	89	5	8 000	119	3	
Sub-Total	332	296	89	25	49 600	184	80	1

Total Permanentes 1 244 689 55 103 94 736 136 185 277

#### Movilizaciones Diarias

### Comportamiento de los equipos de alza y tiro el día 20 de mayo

#### Plan "José Nemesio Figueredo"

Equipos	Exist.	Trabaj.	%	Norma diaria	Real	% Cumpl.
Alzadoras	50	35	70	7 000	5 453	77
Camiones	31	20	64	2 800	1 385	49
Carretas Bueyes	68	60	88	1 400	1 294	92
Carretas Tractor	75	56	74	1 200	1 183	98
Carretas Comb.	16	9	36	778	2 188	274

#### Plan "Arquimedes Colina"

Alzadoras	35	20	57	7 000	5 560	79
Camiones	35	21	60	2 560	2 068	79
Carretas Bueyes	78	57	73	900	921	102
Carretas Tractor	47	21	44	1 200	727	60

## ARRIBAN AL MILLON DE ARROBAS CORTADAS MACHETEROS DE SANTA RITA

Los integrantes del contingente de macheteros agrícolas no cañeros, correspondientes a Santa Rita, que se encuentran en el distrito número 4 del plan cañero 'José Nemesio Figueredo', municipal Río Cauto, arribaron al MILLON de arrobas cortadas, el pasado día 15

Para alcanzar esta cifra, los macheteros de Santa Rita trabajaron cada uno de ellos 12 horas al día, promediando 426 arrobas por machetero, los que mostraron en todo momento un gran entusiasmo.

• David Rivero

## Celebran chequeo de emulación agrícola en el municipal "Fernando Echenique"

Recientemente se llevó a efecto en el municipal 'Fernando Echenique', zona arrocera de la región de Bayamo, el chequeo de emulación del sector agrícola, mediante el cual se analizó el trabajo realizado, y fueron dado a conocer los ganadores a nivel de lote, de brigada, así como los mejores obreros.

Producto del análisis, se informó que el mejor plan fue el número 2, el cual se mantiene en el lugar de honor en 9 oportunidades consecutivas.

La mejor brigada agrícola fue la número 8 del plan número 2, cuyo responsable es el compañero Juan Suárez.

El plan más rezagado fue el número 4, y la brigada más rezagada fue la número 23 del plan número 4.

En cuanto al cumplimiento de los planes se señala que el número 2 alcanzó el 102 por ciento en incorporación de la fuerza de trabajo y el plan número 4, el 84 por ciento de incorporación.

El cumplimiento de las brigadas: la número 8, el 108 por ciento de incorporación, la brigada número 23 un 75 por ciento de incorporación.

Se destaca que la situación de los planes en lo que se relaciona a la incorporación es la siguiente: los planes 1, 2, 3 y 5 se encuentran cumpliendo con los índices que se establecen para galardonarse con el Honor Revolucionario, o sea, con el 90 por ciento de incorporación.

El sector agrícola a nivel municipal, está cumpliendo con lo que se establece para el Honor Revolucionario, ya que el pasado mes de abril mantuvo el 92 por ciento de incorporación de su fuerza de trabajo.

Los mejores obreros son los siguientes: Elifonso Sánchez, del plan número 1; René Montero, del plan número 2; Arnaldo Jiménez, del plan número 3; Armando Verdecia del plan número 4 y José Bouquet, del plan número 5. Estos son los más destacados a nivel de planes.

El mejor obrero a nivel municipal fue el compañero Armando Verdecia, perteneciente al plan número 4, el que cumplió y sobrecumplió en asistencia puntual al trabajo y en asistencia a las clases de superación.

## Realizadas 1 500 horas voluntarias en la agricultura por obreros de Dietéticos

La realización de 1554 horas voluntarias en la agricultura, con 315 hombres días, y en las tareas de producción 675, fueron algunas de las más importantes tareas desarrolladas por los trabajadores de la fábrica de productos dietéticos en la última quincena de abril.

En lo que se relaciona con el

trabajo general de la fábrica, 1856 obreros realizaron 5528 horas voluntarias.

Lo que hace un total general de 2 mil 508 compañeros, que realizaron 7 mil 757 horas voluntarias, como saludo a la Operación Victoria de Girón y como saludo también al Día del Campesino. • Manolo Ros

## Los pioneros de Jiguaní también se destacaron en la Operación Victoria de Girón

Para rendir homenaje a los que cayeron en Playa Girón, en la recién finalizada operación, los pioneros del municipal Jiguaní realizaron múltiples actividades, entre las que figuraron 95 visitas a centros de trabajo del municipal, con 6582 participantes en las mismas.

Realizaron asimismo nueve actividades productivas con la participación de 346 pioneros. En lo que se refiere al trabajo socialmente útil realizaron 538 con 17 977 miembros de la or-

ganización pioneril.

Celebraron ocho encuentros con miembros del MININT en los que asistieron 962 pioneros, y 1988 encuentros de conocimientos inter-aulas y rutas de inspección, con una participación de 37 788 compañeritos.

Asimismo se realizaron encuentros con compañeros de las FAR, actividades de solidaridad, encuentros de conocimientos, actividades deportivas, artísticas y culturales.

• Rubén Céspedes